

Reaparición del "A B C" de Madrid

Una de las grandes satisfacciones que nos ha deparado la aplastante derrota del marxismo en España, la experimentamos al recibir las primeras ediciones del más importante y prestigioso periódico nacional, del querido diario "A B C".

Ha sido, y seguirá siéndolo, exponente magnífico de la cultura española, del progreso de nuestras artes gráficas y ante todo y sobre todo firme e inmovible baluarte que amparaba la dignidad, el orden, la justicia, el progreso, la verdadera libertad, la independencia y la unidad de la nación.

No han tenido oro ni influencia ni habilidad bastante las ricas y poderosas organizaciones masónicas y judías para domoñar la alta hidalgía de los hombres que en "A B C" empleaban talento, ciencia, valor y honestidad al servicio del engrandecimiento de la Patria, sin pactos denigrantes con los emboscados enemigos, sin claudicaciones vergonzosas ante el mal menor y el bien posible, sin traicionar jamás los ideales nobles y redentores que venturosamente han triunfado dirigidos por la excelente figura del Caudillo Franco, personificación augusta de las virtudes de la raza hispana.

Naturalmente, un elemento de tan alta valía y de tan relevantes virtudes cívicas no podía ser grato a las cuadrillas políticas del republicanismismo marxista y de las hordas animadas por el rencor, el odio y la envidia. Antes del advenimiento de la astrosa república, la lealtad de "A B C" a las tradicionales instituciones monárquicas mereció de los que luego formaron el sanginario Frente Popular, turribundos ataques con ex-

posiciones de infamias, mentiras y canaladas; después, ya instaurado el régimen manejado por los tíos de Alcalá—don Niceto y Azaña—la persecución contra el diario y la obra de Luca de Tena, alcanzó el furor salvaje que hemos conocido y deplorado. Procesamientos, multas, depredaciones, incautación de los talleres gráficos, asesinato de los redactores que cayeron en las manos repulsivas de los criminales del marxismo, toda la gama de la salvajería dominante se exteriorizó en el afán de machacar y pulverizar cuanto "A B C" significaba y defendía.

La empresa de "A B C", que dispensaba a sus redactores, empleados y obreros consideraciones y liberalidades verdaderamente fraternales, no superadas por los negociantes socialistas, era el blanco de las iras de la Casa del Pueblo y de las organizaciones que se desarrollaban al calor de las dádivas del internacionalismo semita; pero a medida que arreciaban las tenebrosas maniobras contra el periódico de la dignidad nacional, crecía su prestigio y la admiración de los buenos españoles hacia el que calificaban, con acierto, de genuino representante de los ideales salvadores de la Patria.

Vuelve "A B C" de Madrid a ser norte y guía de los ciudadanos que anhelan orden, paz y justicia; vuelve a las patrióticas tareas, bajo el mando del glorioso Caudillo Franco, que interrumpieron los bárbaros, para seguir cooperando a la grandeza de España.

Le saludamos expresándole admiración, respeto y cariño.

NOTAS INTERNACIONALES

La ocupación de Albania por el Ejército italiano

Fracasó en España el proyecto de sovietización que animaban las naciones dedicadas, durante los últimos años, a producir la ruina de nuestra Patria.

Los poderosos recursos que dieron a las hordas rojas Rusia, Francia e Inglaterra sólo sirvieron para producir basura, hambre y desesperación. El marxismo y sus encubiertos auxiliares han quedado en España destruidos, machacados, vencidos definitivamente y España resurge, contra el afanoso voluntad de sus exteriores enemigos seculares, unificada, grande, libre.

No lo ignoran los ingleses y los franceses. Ya no podrán en lo sucesivo manejar a España como interés a sus ambiciones egoístas y malvadas. Ni a España ni a Europa.

Se opone al imperialismo inglés y galo el derecho natural, justo y civilizador que patrocinan Alemania, Italia, Japón y España.

Un nido de la influencia inglesa acaba de ser deshecho con la ocupación de Albania por el Ejército italiano, que le permitirá dominar la costa oriental del Adriático.

Se han alarmado un poco las potencias democráticas; pero a la fuerza ahorcan. El país albanés ha recibido a los soldados de Mussolini con verdadero júbilo, porque estima que ha dejado de ser víctima de la política de injusticias y de tropelías que venía sufriendo.

Ha fallado un eslabón más de la cadena que tratábase de emplear contra las naciones totalitarias. Rusia deja de tener un foco revolucionario muy útil a las aspiraciones de Inglaterra y Francia, que intentan sostener su viejo poderío a costa de las naciones débiles y manejables.

Actividad febril en Londres

Londres.— En Downing Street y Wite Hall la gente se agrupa en las aceras con el conocimiento de que, dentro de esas fachadas grises de los edificios gubernamentales, los hombres que llevan la carga de defender los intereses de la nación, se preocupan de las decisiones a tomar y de las medidas a ejecutar.

Si la acción militar italiana se hubiera producido en otras circunstancias, no hay ninguna duda de que el primer ministro no hubiera interrumpido sus vacaciones de Pascua para venir a conferenciar con el secretario de Estado, en el Foreign Office. Pero la ocupación del pequeño Estado es un hecho que se une a otros hechos de hace pocas semanas, y que sin ninguna duda está en relación con ellos. Hace tres semanas solamente que Alemania hizo desaparecer del mapa de Europa la Checoslovaquia de Masaryk, creación artificiosa del Tratado de Versalles. Pocos días después firmaba un acuerdo comercial de trascendental importancia con Rumania. Se obró con rapidez y poco después, en una declaración histórica, el señor Chamberlain anunciaba en los Comunes la firma de la alianza anglo-polaca. Inglaterra se comprometía a defender a Polonia en caso de agresión directa o indirecta; es decir, ya fuese atacada abiertamente por un Estado o bien el país atacante se dedicase primero a ocupar los países vecinos,

como Lituania, Hungría, Yugoslavia, etc.

La firma de la alianza anglo-polaca supone un hecho único en la historia de este país. Esta es la primera vez, en efecto, que Inglaterra se compromete, en tiempo de paz, a asumir obligaciones militares para defender un país de la Europa Oriental.

Hace algunos años, cuando Baldwin anunció que las fronteras de Inglaterra no estaban en la Mancha, sino en el Rhin, la opinión pública inglesa aceptó esta declaración con indiferencia. Hoy, sin embargo, cuando Chamberlain declaró que las fronteras inglesas no estaban en el Rhin, sino en el Vistula, la opinión pública inglesa ha expresado su preocupación.

El "Sunday Express", que hasta ahora se había mostrado favorable a una política de aislamiento, pide en su editorial de ayer que el Gobierno realice los esfuerzos necesarios para asegurar a Europa "de toda nueva agresión".

A última hora de la noche se informaba en los círculos oficiales que el Gobierno se reunirá hoy por la mañana en la residencia del primer ministro.

Las informaciones que se reciben de Belgrado aseveran que Yugoslavia se mantendrá neutral en este asunto.

También en París se registra gran actividad

París.—En el Quai d'Orsay, el Ministro de Negocios Extranjeros de Francia, Bonnet, recibió al primer Secretario de la Embajada británica en París.

Poco después recibía el señor Bonnet al propio Embajador inglés, Philips.

El Presidente del Consejo, Daladier, ha regresado súbitamente a París, de Normandía, donde se hallaba de cacería.

El repentino retorno de Daladier se atribuye a la súbita convocatoria del Consejo Nacional de Defensa, que se halla integrado por los ministros de la Guerra, Marina, Aire, General en Jefe Gamelin, Generales Jefes de los Estados Mayores de los Ejércitos del Aire, Mar y Tierra y otras personalidades.

Este Consejo, bajo la presidencia de Daladier, se reunió a las diecisiete, y ha dado término a sus deliberaciones poco después de las diecinueve.

A la salida de las personalidades que integran el Consejo de Defensa, Daladier volvió a conferenciar detenidamente con Bonnet en el Ministerio de la Guerra y, poco después, ambos políticos recibían la visita del Embajador inglés Philips, con quien sostuvieron una larga conferencia.

La celebración del Consejo de Ministros se anticipó para el martes. En todo esto se revela la presión que sobre el Gobierno francés es ejercida por el Gobierno británico.

Inglaterra y Francia quieren ocupar los puertos de Grecia.

Atenas.—Las maniobras anglo-francesas que tienden a persuadir al Gobierno griego de que consienta la ocupación naval de los principales puertos griegos, después de haber aceptado una garantía de independencia del país,

han suscitado en los círculos oficiales de Atenas y en la opinión pública una enérgica reacción.

Las declaraciones hechas por el radio de Atenas por el presidente del Consejo, Metaxas, reflejan estos sentimientos. Los periódicos hacen resaltar especialmente el significado y la importancia de la orgullosa afirmación hecha por el jefe del Gobierno de que Grecia, para asegurar su propia independencia y su propia integridad territorial, posee fuerzas y medios necesarios y no tiene necesidad alguna de ayuda exterior.

España está en pie—dice el ministro de España en Bucarest.

Bucarest.—El ministro de España en Bucarest, Marqués de Prats y Souza, en un artículo publicado en "Curentul", hablando de la futura política, escribe, entre otras cosas: España está en pie, nadie debe olvidarlo y su papel en el aire, en el mar y en la tierra puede y debe pesar mucho en la balanza de las fuerzas de Europa. Está en pie con el rostro hacia el sol, hacia el mar y los océanos que en otro tiempo, como ahora, conocieron la fuerza y el heroísmo de sus marinos.

Un periódico de Londres opina que la actitud de España es un hecho muy grave.

Londres.—El redactor diplomático del "News Chronicle" escribe que el hecho de que el General Franco no haya abandonado a sus aliados Italia y Alemania, a despecho de las esperanzas ingenuas del Gobierno británico, es un acontecimiento muy grave relacionado con los antiguos acontecimientos del Mediterráneo.

El saqueo del palacio real. Roma.—El enviado especial de la "Tribuna" en Tirana describe el estado a que han sido reducidos el palacio real y la casa de las hermanas de Ahmed Zogu, durante algunas horas en que la ciudad estuvo a merced del populacho.

En los jardines que rodean al palacio real están arrojados en confuso montón divanes, butacas, sillones y armarios destrozados, muebles, espejos, papeles, cuadros, libros, fetatos, pergaminos y otra infinidad de objetos. Las habitaciones de las princesas presentan un aspecto aún más desolador. No ha sido respetado nada por la población llena de indignación violenta contra el Rey turgitivo, que vivía rodeado del lujo más grande, mientras que la población sufría miseria.

El ex-rey Zogu ha llegado a Portaria.

Atenas.—Zogu salió de Fiorina marchando a Portaria, cerca de Volo a donde llegó la noche última con su esposa, hermanos, parientes y séquito, formando un total de 61 personas. Zogu se ha negado en absoluto a hacer declaraciones para la prensa extranjera. Aun no se sabe cuánto tiempo estará en Portaria.

¿Has contribuido con algún donativo para el "Hogar del Herido"? Si no lo has hecho todavía apresúrate a hacerlo en Caballeros, 27.

Crepúsculo entre los árboles

Es la hora de la liberación. La hora de aflojarse las vestiduras sociales y de perder un poco la noción concreta de lo vulgarmente cotidiano, para adquirir blandura de corazón y vuelo de poeta.

Teme uno, al principio quedarse a solas con la tarde; pero el peligró de la hora arrastra nuestros pasos hacia las sendas del vacío romántico. Es un dolor que nos incita, una tentación que nos devora con su ancha boca de rosas frescas, unos ojos amarillos que nos hipnotizan paralizando las manillas de nuestro minutero precisos de problemas y ordinarias necesidades.

Ya estamos dentro de la hora mágica. El parque, poco a poco, ha ido perdiendo el ritmo de vida, se ha quedado sin pulso, para sentir hondamente el momento húmedo y poético.

No hay nadie en el parque. Para los niños, hace ya frío; para los viejos, relente; para el hombre normal, es aburrido; para la muchacha de quince años, triste. No hay nadie en el parque... ¿Nadie? Hay muchas soledades juntas que se hacen compañía mirándose con las cuencas vacías de su desesperada y exquisita convalecencia espiritual.

Vamos caminando y, de repente, un fuerte perfume de violetas nos signa la frente con el guante suave de la intimidad. Y los pasos, que ya no son sino sendas para soñar, se llenan de sombras moradas y azules, como si una lluvia de imposibles tonos quisiera tejer un vestido estampado para un imposible disfraz de un imposible carnaval en un imposible atardecer.

¿A qué huele esta hora? A lo que huele el recuerdo, a lo que huele el campo después de la lluvia, a lo que huele el corazón después de amar, a lo que huele el cementerio después de dejar en él a un ser querido en una tarde de mayo.

Está lleno de ausencias el momento. Ausencias de mar, ausencias de monte, ausencias de blancos puertos visitados con traje blanco en una blanca tarde de verano.

Se van agotando los colores en las altas bambalinas de los cielos. Se deshace la luz, como se deshace el alma en los últimos instantes de la despedida amorosa. Todo se desparrama para fundirse en el aire que se llevará la tarde en vilo y en vuelo al siempre del más allá.

Pero no estamos solos. Dos novios tristes caminan lentos... Se han parado para mirarse mejor. Ella es rubia como la arena de los paseos y tiene los ojos verdes como el agua estancada que refleja sauces y copia blancura de cisnes. Los cisnes. Ellos han definido con la curva nevada de su cuello el adiós de la tarde y el adiós del amor. Todo tiene augurios de despedida y de viaje. ¿De viaje? ¿A dónde irá a parar este viaje, este descanso y este vuelo de la tarde? Quizá estos novios no se vuelvan a ver. La hora es intencional y nos duele y nos punza como una flor ardiente dentro del corazón.

Miramos el reloj de nuestra muñeca. ¿Es posible? Sólo han pasado unos pocos minutos. Y en su redonda y diminuta esfera queda disecada, como un esmalte mágico, toda la tarde. Toda la tarde que se transforma en una gota azul y rosa en la blanca mortaja de nuestro minutero.

Quisiéramos perdernos y hundirnos en esta hora malva y fresca del parque con brotes de primavera. Pero hay que salir de este nirvana pernicioso. ¿Pernicioso? ¿Quién sabe! Conviene a veces descansar del monótono viaje de la vida. Y salirse fuera, a lo lejos y a los hondos de los trasmandos, allá donde no llega ni la mano del nombre ni el tosco perfil de lo tangible.

Nos costó entrar aquí y nos cuesta salir. ¡Oh inercia de la vida y del sueño! ¡Oh dolor de los pobres de cuerpo, de los inválidos del mundo, de los débiles novios del atardecer!

En el parque queda, muerto para los humanos, un fauno de már mol, impassible, recubierto de yedra, con las pupilas lisas y quietas en aquella actitud que los griegos lamaban "húmeda".

Y en el Poniente hay una bandera alargada, verde y roja, hecha de prados y naranjas. Es el último verso de la elegía de este atardecer.

Francisco Javier Martín Abril.

EL TRASLADO DE LOS MINISTERIOS A MADRID

Todavía no se ha decidido la fecha en que el Gobierno se trasladará a Madrid, aunque prevalece la impresión de que el traslado no tendrá lugar hasta dentro de varias semanas.

Comisiones de todos los Ministerios se han hecho cargo de los edificios de la capital y preparan los despachos y dependencias burocráticas. Con excepción del Ministerio de Marina, donde los rojos tenían instalada una famosa checka, los edificios en que se hallaban acomodados los Ministerios se encuentran en buen estado, pudiendo utilizarse inmediatamente.

Madrid camina rápidamente hacia la normalidad. Los servicios públicos del Ayuntamiento trabajan denodadamente para terminar la limpieza de la ciudad, que se encontraba en tremendo estado de suciedad. Se ha prohibido al público el acceso a las zonas próximas a los antiguos frentes cercanos a la capital, donde fuerzas técnicas hacen explotar minas, recogiendo bombas y proyectiles que se hallan cubiertos de tierra.

La fecha de llegada a Madrid del Gobierno se celebrará con un grandioso desfile ante el Generalísimo. Participarán todas las fuerzas aéreas, fuerzas de marinería, falanges infantiles, femeninas y segunda línea. Simultáneamente con Madrid, se celebrarán también grandiosos desfiles en conmemoración de la paz y en homenaje al Generalísimo, en todas las capitales de España, incluso en las últimamente liberadas.

Entusiasmo en la provincia de Soria

Conmemorando la liberación de Madrid y la feliz terminación de la guerra por el glorioso Ejército nacional, en todos los pueblos de la provincia se han celebrado con gran entusiasmo actos religiosos y patrióticos festejando tan fausto acontecimiento y su fervorosa adhesión al invicto Caudillo Franco, salvador de España.

LA JUSTICIA RECLAMA... Criminal Lister reclamado por nuestras autoridades

PERPINAN.—Lister, el "coronel" jefe de la célebre brigada que llevó su nombre y que fue una de las últimas fuerzas rojas que abandonó España para entrar en Francia, será entregado a las autoridades españolas, en virtud del derecho de extradición, puesto que se trata de un criminal de derecho común. Tal es la cuestión que se plantea en esta región, puesto que los Tribunales de España han abierto proceso contra él, acusándole de haber mandado asesinar, el 8 de febrero último, al 24 personas.

He aquí los hechos:

El 6 de febrero pasado, los elementos de la brigada Lister llegaron, batiéndose en retirada al pueblo de Vilasaca, provincia de Gerona, o más exactamente al de Bañolas, donde se hallaba un hospital. Entonces se ordenó al director jefe de aquel hospital, doctor Jimeno Vidal, de que evacuara hacia Francia a los enfermos y heridos, a lo que se negó el médico manifestando que el cumplimiento de tal orden entrañaba la muerte segura de varios de sus asistidos, cuya mayor parte no podían ser transportados.

Sin embargo, sus excusas, lejos de ser escuchadas, irritaron a los "oficiales" "gubernamentales", motivando que hubiera de esconderse, para no ser ejecutado, y, en su ausencia, los enfermos (con mucha fiebre, operados recientes, gravemente heridos), fueron embarcados, medio desnudos y enviados a Francia en el estado más lamentable.

Para vengarse de la fuga del doctor Jimeno, los republicanos hicieron prisionera a su esposa, Gertrudis Jimeno, de 28 años, austriaca de origen, mujer de gran belleza y respetada de todos, médicos y enfermeros. La caravana llegó a Vilasaca, pero, como los nacionales progresaban rápidamente, el "coronel" Lister, en vez de liberar a los prisioneros, ordenó personalmente su ejecución e inhumación. Se condujo a los 24 rehenes a un campo, siendo "ejecutados" de un tiro en la nuca. El "comandante" Trigo, miembro del "Estado Mayor" de Lister, asesinó personalmente a la señora de Jimeno.

Las tres mujeres quedaron enterradas juntas y los 21 hombres

un poco más lejos. Un aldeano de Vilasaca fué testigo del horrible hecho, pero no pudo ser alcanzado por los asesinos, ya que desapareció del pueblo, ocultándose.

A la llegada de los nacionales, el doctor buscó, sobre todo, a su mujer y a su personal; marchó a Francia, visitó todos los campos de concentración; interrogó a los soldados de la brigada Lister, publicando anuncios en los periódicos, mas todos sus esfuerzos resultaron vanos. Pero, marchando de pueblo en pueblo, al fin dió con el campesino citado, que le contó la tragedia y, a la vista de los detalles que le manifestó logró dar con los suyos. Se realizaron las excavaciones y aparecieron los cuerpos, que pudieron ser identificados.

Ahora el doctor Jimeno, deseando vengar a su esposa, ha planteado el asunto al tribunal de Gerona y los magistrados examinan la posibilidad de una extradición, ya que la muerte de la señora Jimeno y de sus acompañantes no aparece descubierta por ninguna razón militar.

El "coronel" Lister está en Gien. Su brazo derecho, el "comandante" Trigo, se encuentra detenido en Montpellier por tráfico en alhajas con otros "oficiales" y soldados. El resto de la trágica brigada se halla en el campo de Saint-Cyprien, en los Pirineos Orientales.

Primer Aniversario La Señora

Doña Victoria Ballestero Alonso de Celada

Maestra de la Escuela Graduada de esta capital
FALLECIO EL DÍA 16 DE ABRIL DE 1938
Después de recibir los S. S. y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su apenada madre Doña Antonia Alonso de Celada; hermanos Josefa, Arsenio (ausente), Julián y Juana; hermanos políticos Cándida Moreno, Prudencio Ruiz y Angel Jiménez; tíos, sobrinos, primos y demás familia

SUPPLICAN UNA ORACION POR EL ETERNO DESCANSO DE SU ALMA.
Soria y abril de 1939.

Las misas que se celebren en la Iglesia de San Juan de Rabanera a las ocho, ocho y media, nueve, nueve y media, diez y diez y media y la de Nuestra Señora del Espino el día 15; la misa conventual de Nuestra Señora del Carmen, las de diez y diez y media de Santo Domingo y la de doce de Nuestra Señora la Mayor el día 16; así como la conventual del Carmen y la de la parroquia de Fuentelomonge el día 17, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Primer Aniversario La Señora

Doña Marta Nieto Jiménez

que falleció en Vinuesa el día 13 de abril de 1938
A LOS 58 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

Su apenado esposo don Pascual de Diego Murquittio; hermano Vicente (ausente); hermanas políticas; tía doña Victoria Jiménez, sobrinos, primos y demás parientes,

RUEGAN a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma

Vinuesa, abril 1939.

El funeral que se celebrará el día 17 del corriente, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Pino, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

Datos del bolchevismo en la España roja

En Europa, y precisamente en España, el bolchevismo se está bañando en sus últimas trincheras. Y diríamos que se encuentra reducido "a sus últimas municiones", si no fuese por respeto hacia la trágica situación en que se hallan tantos miles de hombres, en pleno torbellino de la tormenta.

Una vez pacificada España gracias al definitivo triunfo de Franco, el bolchevismo, aunque siga manifestándose esporádicamente amenazador donde predominan, más que la libertad, la licencia, el descontento y los desequilibrios políticos, terminará por hallarse relegado a la Rusia asiática, donde acabará extinguiéndose consumido por su misma rabia, como Plutón, el maldito lobo dantesco.

Han pasado más de dos años desde el día en que se desencadenó la guerra civil en España; guerra que el bolchevismo había preparado largamente.

En efecto, fué en 1920 cuando Lenin ordenó constituir la sección española del partido comunista, cuyo primer acto consistió en armar la mano de uno de sus sicarios para asesinar a Eduardo Dato, Presidente del Consejo de Ministros. Luego, intensificación de la propaganda comunista, y, finalmente, en 1932, instauración de un régimen comunista en el norte de Cataluña. En enero del año siguiente, Madrid, que ya había dado pruebas de inquietud, se rebeló, y con la capital se rebelaron también Lérida, Barcelona, Valencia y Sevilla.

A fines de ese año los movimientos comunistas se intensificaron. El débil Gabinete radical resolvió decretar el estado de sitio; pero en octubre de 1934 los comunistas afrontaron al Gobierno en Cataluña. En las reñidas de Asturias, región en que predominó el régimen bolchevique por espacio de quince días, se contaron 1.400 muertos, 3.000 heridos, 750 casas destruidas o seriamente perjudicadas y las autoridades sequestradas; en los rebeldes no menos de 89.000 fusiles y 33.000 pistolas. No por esto quedaron vacíos los arsenales bolcheviques. Hay quienes se encargan de aprovisionarlos.

Dado que los españoles se mostraban resueltos y preparados para reaccionar, y su gobierno era débil, el VII congreso de la III Internacional, celebrado en Moscú en julio de 1935, decidió bolchevizar a España y constituir el frente popular para las elecciones de febrero de 1936. Las amañadas elecciones dieron los siguientes resultados: 256 diputados del frente popular, 17 de ellos comunistas y 217 del centro y de la derecha.

Al cabo de seis semanas de gobierno del frente popular, el balance de desórdenes de todo género era muy notable, y llegó a ser enorme tres meses más tarde, como demuestran los datos que expusieron Calvo Sotelo y Gil Robles el 13 de julio en la Cámara de los Diputados.

Ese mismo día fué asesinado Calvo Sotelo, y el jefe del partido al que pertenecía la víctima declaró ante el cadáver del generoso patriota: "Nuestra misión consistió en salvar a España, y nosotros la salvaremos".

En efecto, el 17 se sublevó el ejército de África, y el 18 el ejército nacional proclamó la revolución. Esta ha brotado, así, de la sangre de Calvo Sotelo, y ha venido procediendo fatigosamente, de una a otra victoria, sostenida por el heroico espíritu fascista, desalojando a los bolcheviques de una a otra trinchera hasta acorralarlos.

Sin embargo, en España todos habían abrigado la certidumbre de que el bolchevismo habría de conservarse en estado de partido, molesto sí; pero incapaz de provocar espantosos terremotos en la vida social.

Tan sólo en la primavera de 1936 se comenzó a sentir olor a guerra civil, y dar a los desórdenes fomentados por agentes rusos, como lema, una frase de sabor apocalíptico de Lenin: "Afirmo, y la historia me dará razón, que el segundo país europeo con dictadura soviética será España". Esta frase puede tener por completo esta otra, pronunciada en 1917 por un cabecilla soviético: "Después de Rusia, será España el primer país que gozará de los beneficios del bolchevismo"; como asimismo la aseveración que formulara Trozki en 1930, habiéndose desterrado en España, al proclamar que este país había de convertirse bien pronto en teatro de maniobras soviéticas.

Las profecías de este tipo no dejaban de tener fundamento. Los años siguientes, y de intensa y casi incontestada labor de propaganda subversiva, debían confirmarse. Y de pronto, toda España pareció convertirse en un campo de lucha sin tregua, dejando de ser el campo de maniobras soviéticas que hasta entonces se había limitado a ser, en su condición de vasalla de Rusia, tal como la habían reducido, en los años que median entre 1933 y 1936, los agentes de Stalin.

La España bolchevique se había identificado con Rusia. Cuando se pueda hacer la historia detallada y documentada de este vasallaje "sui generis", se comprobará claramente que el modo de comportarse España no era sino consecuencia directa de un pertinaz experimento de la Rusia bolchevique en el sector occidental y que había de hacerse extensivo a otros países.

Si este experimento funesto ha fracasado, el mérito corresponde al fascismo, que elevó en Europa la primera barrera de defensa y ofensa contra el bolchevismo.

Desde ahora, sin embargo, podemos meditar sobre algunas cifras impresionantes.

Se calculan en alrededor de 500.000 las víctimas de los rojos en España sin contar, naturalmente, los muertos en las batallas o a causa de bombardeos.

En Rusia según las estadísticas oficiales, durante los primeros cinco años de bolchevismo, han sido fusiladas 1.855.000 personas. En cuanto a las que se fusilaron en los años sucesivos no existen estadísticas...

En España se han celebrado divorcios y uniones libres, el envoltamiento de mujeres en las milicias, la protección de métodos pseudo científicos para evitar la maternidad, y el amor libre.

En Rusia: desde 1917 hasta 1937, han sido fusilados 28 obispos y 8.100 sacerdotes; han sido destruidas casi todas las iglesias; se ha prohibido la enseñanza religiosa; se ha hecho la mayor propaganda del ateísmo.

En España: fueron asesinados 12 obispos y 17.500 sacerdotes y frailes: esto es, el 55 por 100 de todo el clero existente en el país.

En Rusia: supresión del derecho de propiedad, y nacionalización de las industrias.

En España: en algunas regiones se instauró la vida industrial colectiva, y en ellas nadie fue amo de lo que le pertenece.

Igual espíritu en Rusia y en España, iguales métodos e iguales resultados.

En su obra de propaganda, el bolchevismo no tiene una sola faz, sino cien, porque tiene cien máscaras; pero en sus aplicaciones prácticas es igual en todas partes: es barba.

Una de sus características de mayor relieve consiste en la ausencia absoluta de respeto hacia la personalidad humana. Lo que nos distingue a nosotros, de manera fundamental, de los bolcheviques, es esencialmente una cuestión espiritual.

Lenin—para remontarnos a los orígenes—pensaba, para tener en su puño a las masas, que la ausencia de sentido moral es la razón de ser del marxismo.

De aquí se origina todo lo demás.

Interesantísima conferencia de Sánchez Mazas en Zaragoza

"Vivir sin obediencia es vivir la más desvalida de las orfandades"

ZARAGOZA.— En el Frontón Cinema, completamente lleno de público, se celebró el grandioso acto de afirmación nacional-sindicalista, en el que hizo uso de la palabra el miembro de la Junta Política de Falange Española Tradicionalista y de las JONS e íntimo colaborador del fundador de la Falange José Antonio, Rafael Sánchez Mazas. Asistieron el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, don Ramón Serrano Súñer; los generales Yagüe y Moscardó; el general de la Quinta Región Militar, Rañoy; el Jefe Provincial, autoridades civiles y Jeraquías del Movimiento. Al empezar el acto, una banda de música interpretó los Himnos del Movimiento. El público cantó el "Cara al Sol" y dió constantes vivas a España y al Caudillo.

Hizo la presentación del orador el señor Martínez Moya, Jefe Provincial de Propaganda.

El señor Sánchez Mazas, al levantarse a hablar, fué saludado con gran emoción. Dijo lo siguiente:

Banderas de Falange vuelven sobre la España en orden, al mando de un Caudillo ceñido con los laureles, que saluda a la Primavera con el filo de su espada. A sus órdenes inmediatas un Secretario General lleno de corazón y de entusiasmo; en los temas difíciles de la gobernación del interior, un aragonés, zaragozano de nombre ilustre, de alma fina y viva, don Ramón Serrano Súñer. (Grandes aplausos).

Todo este fuerte, todo este seguro, me sostiene cuando casi me vence la amargura por la muerte de nuestro capitán a quien tanto quise y serví, a aquel capitán vuestro de egregia figura, de José Antonio. Serán radiantes de victoria sobre nuestras banderas campanas de resurrección, que cantan al unísono la resurrección del Señor con la resurrección de la Patria.

En la hora de la paz nadie piensa que toda España va a ser reguardada, toda España va a ser vanguardia. En aquel suyo tiempo electoral, en aquel tiempo de las majaderías electorales, pasteleras y patrioterías, se perdía por todos los votos del sufragio el sufragio mismo. Ninguna nación se pierde por un voto, y si se pierde por un voto, no valdría la pena de salvarla, porque sería una nación de imbeciles. (Muy bien, grandes aplausos).

Mejor que una lanza, un alma decide la suerte de la Patria. En el alma de cada uno de nosotros se está jugando a diario la suerte de la Patria y no se sabe bien, porque es indescribible, qué lanzada será la decisiva. La Falange, frente a todas aquellas tendencias que pueden parecer afines, quiere la superioridad del mundo interior sobre el mundo exterior, del fin sobre la acción y de la conducta sobre el éxito. Por eso, en nuestro juramento se jura la unidad del hombre, la unidad del alma, la integridad del mundo interior hecho de potencias y armonías y de jerarquías espirituales. Defendemos aquella libertad cristiana que nos viene de Dios, aquel libre albedrío que defendieron los teólogos. Somos un movimiento de voluntarios que marchan voluntarios, y no se es voluntario sin libertad. Somos contrarios a aquel liberalismo que es una falsificación y una disgregación de la libertad; somos contrarios también a aquel internacionalismo, que es una falsificación y una disgregación de la universalidad, y somos contrarios también a aquel socialismo, que es una falsificación de la verdadera sociedad humana y

cristiana. Pero queremos que los nuestros tengan un alma grande y libre como España entera. (Grandes aplausos).

Pero ¿qué es un alma grande y libre?

Es aquella en la que existe una perfecta jerarquía de valores espirituales. En cuanto estas jerarquías se alteran, es cuando el poder vence a la virtud y el escepticismo nace y tienen el alma disgregada y torpe y empuñeñada.

Imponemos a la vida civil esta condición de libertad, porque imponemos a la gente de España una jerarquía de valores espirituales. No consentiremos jamás la paradoja de que esta libertad sirva a los señoritos y a los obreros para hacerse un esclavo de sus vicios, de sus errores, de sus recovecos o de su estupidez. Imponemos esta condición de libertad, que no hemos inventado nosotros, que es divina y eterna.

Pero para que se logre un Imperio—continúa diciendo el orador—para que aquel verbo nacional se haga carne heroica, es ante todo necesario una virtud y ésta es la obediencia con un cortejo de humildes renuncias en sí mismo, de victorias diarias al amor propio. El gran estilo está hecho siempre de renunciaciones. Cada día necesitamos quitarnos algo, renunciar a algo, para ir formándonos el alma hacia la concepción del servicio, porque es necesario que todos los días se haga en nosotros ya esta palabra: "España". Perfección cotidiana en este culto de obediencia y si os hace sufrir alguna vez la obediencia, alegraos íntimamente, porque ésta debe ser en la Falange la perfecta alegría. Nuestro consuelo, después de haber perdido a nuestro José Antonio, es la de obedecer en su memoria, la de obedecer en nombre de España y la de tener un Caudillo y una bandera que servir con honor.

Vivir sin obediencia, para nosotros, es vivir en la más desvalida de las orfandades. Que la obediencia circule desde el Caudillo y el Secretario General, que cumpla sus órdenes con escrupulosidad, hasta el último camisa azul de España, y no discutamos jamás una orden, aunque tuviéramos la razón contra ella, porque ésta razón en el día no vale nada ante la constante y suprema razón de la obediencia.

Piensen algunos que a la hora de la paz, nuestra obediencia en la Falange podría relajarse. No puede relajarse un momento. Se centuplican en todos los órdenes y si quedan aún por ahí algunos de aquel temperamento romántico y rebelde, pronto han de ser cortados en seco. (Grandes aplausos).

Que no se vuelvan a oír en Falange estas cosas de "si sucede tal cosa, yo me marcharé"... "si nombran a fulano, yo me voy"... "si me dan tal puesto, no lo quiero, porque merezco más"... Hay una Patria y hay un Caudillo. Hay una responsabilidad inmensa y en la Falange, al cabo, decidirá el que tiene que decidir. (Muy bien. Grandes aplausos).

Algunos se figuran que porque se quiebran dos o tres piedras, vamos a desmontar por entero un enorme edificio, o nos piden que derribemos una casa cuando se ve a la chimenea hacer humo, y otros ilusos, más éstos de fuera que de dentro, se figuran que nuestra unión se va a bajar a la hora de la paz, cuando empezamos ahora y cuando no se volverá atrás jamás. (Grandes aplausos).

El que no se ponga a nuestro ritmo nacional y concorde de doctrina y de disciplina, será enemigo estancado y empuñeñado de as-

ma sobre la faz de la Patria. El que no siga adelante y a nuestro paso, acabará por oler a podrido y a muerto. (Aplausos).

Necesitamos un criterio poderoso del destino y de la disciplina, de la milicia del espíritu y del espíritu de la milicia. Contra el enemigo, la justa disciplina es la mejor arma. La perfección del Imperio tiene dos órdenes: orden militar y orden real. Es una perfección en armas.

Hace unas semanas, yendo al Cuartel General, entré en un pueblo de Aragón, en Mallén, y quise ir a la iglesia a rezar por los caídos. Dentro me incorporé a un rosario de algunas viejecitas que capitaneaba el cura del lugar. Estaba yo bien allí con ellas y mucho mejor que con otras damas muy patrioterías y leídas y cuando fui levantando la mirada hacia el altar de la Patrona, vi que estaba mirándome una Virgencita del Pilar con un manto de blanco damasco, que en su centro tenía bordado nuestro yugo arcaico y nuestro haz de cinco flechas. "¡Oh, Señora!, le dije, esperanza divina de los ciclos: A tanto honor no hemos llegado nunca, si tú nos sonríes piadosa con tu manto nuevo. Nadie ha cruzado como tú las manos sobre el pecho para decir "hágase eso". Sólo tú has sabido asumir con humildad suprema toda la imponderable majestad".

Volví los ojos con el corazón a nuestras filas de Falange y pensé que mientras más obediencia, se volvía más majestuosa. En obra de obediencia iba marchando la Majestad de España, el Verbo del Imperio. (Aplausos).

Por el principio de unidad militar y católica, hicimos dentro de la Península la Patria. Por el principio de la unidad militar y católica, hicimos fuera de la Península el Imperio.

No voy a hacer del tradicionalismo un elogio demasiado fácil y habitual en mis labios. Los mejores tradicionalistas de España me conocen. Saben mi afición antigua e inolvidable hacia su causa, hacia el heroísmo de sus guerras civiles; hacia el espíritu civil y culto de Navarra, que ha revivido de los hogares de Navarra el más inmutado trazo de la civilización europea. Pero tradicionalistas y falangistas tienen una experiencia. Lo uno, larga, de cien años; lo otro corta, de seis años. Con espíritu de escisión y de intriga, los carlistas perdieron dos guerras civiles. Por escisión y por intriga, alguna vez la Falange ha estado a punto de perecer para siempre.

Hay uniones imposibles. Hay uniones posibles. Hay uniones necesarias. Esta es una unión necesaria, no ya desde el punto de vista de la acción común; no ya desde el punto de vista de la fraternidad indisoluble de las trincheras, sino desde el punto de vista histórico y desde el punto de vista filosófico. Desde el punto de vista histórico, la unión es una reafirmación de aquel principio de unidad que marca un alto sentido moderno con un alto sentido tradicional. Desde el punto de vista filosófico, los tradicionalistas presentan, como su mismo nombre lo indica, una viva memoria de lo pasado y Falange, sobre todo, una acción del futuro.

Pues yo os digo que cuando la memoria del pasado y la acción del futuro se juntan en fraternidad real, en un entendimiento perfecto, están perfectamente articuladas las potencias del alma de la Patria. Cuando se rompa una unión necesaria, el que la rompa puede echar su vida a dados. Somos la gran guardia de los

Reconstrucción de la economía española

Con este título publica un interesante artículo el diario "Hamburger Fremdenblatt", del cual reproducimos sus líneas generales.

La terminación de la guerra —dice su autor—devuelve a España su unidad económica, rota durante los dos años y medio que aquella ha durado. Muchas son las heridas que ahora tiene que resanar, pero, a pesar de ello, el país se recobrará, debido a las circunstancias que en él concurren.

Refiriéndonos al año 1935, último normal, España ha recogido las especies siguientes, en sus cultivos agrícolas:

Trigo, 4.300.000 toneladas; cebada, 2.100.000; patatas, 5.061.000; maíz, 735.000; remolacha, 1.577.000; aceituna, 2.251.000; uvas, 2.862.000; fruta, 1.365.000.

En el mismo año se cosecharon 16,6 millones de hectolitros de vino, 440.000 toneladas de aceite de oliva y 220.000 toneladas de azúcar.

Hace poco más de un año, en plena guerra, que el Ministro de Agricultura expuso las líneas generales de un programa que aspira a mejorar cualitativa y cuantitativamente la producción agraria. En él se prevé una intensificación del cultivo del algodón, trigo, maíz y arroz, y en cuanto al segundo, y mediante el Servicio Nacional del Trigo, se ha fijado un precio mínimo y otro máximo de dicho cereal. A esto se une una vigilancia rigida sobre aquellos productos que serán objeto de exportación, con objeto de asegurar su calidad.

En plena guerra igualmente, se ha emprendido una intensa campaña de repoblación forestal, muy necesaria, por ser España el país más pobre en bosques de toda Europa. Dicho trabajo ha sido iniciado por los afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las JONS, organizados en una especie de Servicio de Trabajo.

Uno de los problemas de más importancia, entre los que se le presentan a España, es la reorganización de la propiedad rústica, es decir la realización de una Reforma Agraria, auténtica y justa, y puede asegurarse que de la for-

destinos patrios. Enemigos terciados y comunes acechan la menor sombra de escisión y se alegran pensando que han de volver su gusto y su "merienda de negros". El enemigo quiere salvar sus "privilegiados egoísmos" a la sombra de un falso tradicionalismo, sin sentido moral, sin sentido económico; y, por el lado izquierdo, el enemigo quiere servir sus recovecos, su demagogia y su paganismo grosero a la sombra de una falsa modernidad sin moral, que son impropios también de la Falange verdadera. (Aplausos).

Los primeros son fariseos y los segundos paganos. Por estas dos puertas nos quiere colar el enemigo sus caballos de trampa y de cartón y es hora ya de tener una sola puerta. A la hora de la victoria, basta de históricas lamentaciones. Es necesaria la actuación. (Grandes aplausos). Nuestros fariseos se convertirán a nuestra fe por España, cuando vean que vamos haciendo una España potente. Nuestros paganos se convertirán a nuestra fe cuando vean que tenemos un sentido de justicia, de altura, infinitamente superior a la de sus malos pastores.

Sólo una cosa no sabrán pedirnos ni los unos ni los otros, pero esa tercera cosa, al cabo, también se la daremos. Es el amor. ¡Arriba España!

Una enorme ovación premió las últimas palabras del señor Sánchez Mazas, oyéndose frecuentes gritos de: Franco, Franco, Franco!

ma en que aquella sea realizada depende en gran parte el futuro político y económico del país. A él hay que unir la terminación y planteamiento de obras de riego que permitan una intensificación de los cultivos.

En el orden de la minería, España es un país muy rico. En el año 1935 se extrajeron 2,3 millones de toneladas de mineral de hierro, con un contenido de dicho metal de 1,24 millones de toneladas; 1,5 millones de toneladas de pirita; 101.000 de plomo; 82.000 de zinc, y 30.000 de cobre.

A esto hay que añadir 1,23 toneladas de mercurio, y todo ello sin contar con que en 1929 las cifras obtenidas fueron más del doble. Si además tenemos en cuenta la producción minera del Marruecos español, y la labor que sólo en un año ha realizado el Gobierno de General Franco, sin haber liberado aún gran parte de la zona minera, en manos de los rojos, puede afirmarse sin escrupulosidad que la necesidad de divisas, que España sentirá para su reconstrucción después de la guerra, se compensará ampliamente con la exportación de sus productos minerales en su mayor parte.

El artículo se refiere más adelante al comercio exterior de España, el cual evalúa, según los datos de 1935, en unos 583 millones de pesetas oro, el de exportación, de los cuales más de 70 millones corresponden a minerales, perteneciendo la mayor parte, a la exportación de productos agrícolas, de este modo:

Naranjas, 103,95 millones de pesetas oro; pasas, 66,37 id. id. uva y otros frutos, 18,02 id. id.; aceite de oliva, 54,48 id. id.; vino, 40,65 id. id.; corcho, 22,74 id. id.; legumbres, 22,95 id. id.

Uno de los países adonde más exportaba España, en esa fecha, fue a Alemania, ocupando el segundo lugar en el comercio de importación y exportación de aquel país, lo cual permite esperar que, dadas las actuales relaciones de sincera amistad existentes entre ambas naciones, la situación se consolide y mejore, y más si se tiene en cuenta que la exportación española interesará a la Gran Alemania, a cambio de las cuales, ésta puede suministrar los materiales que aquella precisa para su reconstrucción. Se trata de dos pueblos, cuyas economías se complementan, y ambos pueden beneficiarse mutuamente de ellas.

A este propósito cita el articulista, que en 1938, Alemania compró a la España nacional por valor de 92,39 millones de marcos, y vendió a ésta por valor de 78,2 millones de marcos. La liberación de todos los puertos españoles del litoral levantino, permitirá incrementar estas cifras en un futuro próximo.

España necesita reorganizar su flota mercante, y de ello se ocupa activamente el Gobierno del General Franco. El año 1935, aquella costaba de 950 unidades, muchas de ellas ya viejas, con un tonelaje total de 1.176.000 toneladas de registro bruto. Las compañías navieras más importantes eran la de Sota y Aznar en Bilbao y la Compañía Transmediterránea en Barcelona y su situación antes de la guerra igual que la de las restantes era muy desfavorable debido a las continuas huelgas de su personal, y grandemente agravada desde las elecciones que encaramaron al poder al funesto Frente Popular. Por esto en julio de 1936, era muy elevado el número de barcos mercantes españoles amarrados y mayor aún el de obreros sin trabajo. Algunos de aquellos fueron vendidos como chatarra y, por todo esto, la flota mercante actual de España es apenas una parte de la que antes poseía.

Se compran toda clase de objetos de este metal en cualquier estado que se encuentren

Joyería MONREAL

General Mola, 47 — Soria.

PLATA

Se compran toda clase de objetos de este metal en cualquier estado que se encuentren

Joyería MONREAL

General Mola, 47 — Soria.

Se compran toda clase de objetos de este metal en cualquier estado que se encuentren

Joyería MONREAL

General Mola, 47 — Soria.

Se compran toda clase de objetos de este metal en cualquier estado que se encuentren

Joyería MONREAL

General Mola, 47 — Soria.

Se compran toda clase de objetos de este metal en cualquier estado que se encuentren

Joyería MONREAL

General Mola, 47 — Soria.

Se compran toda clase de objetos de este metal en cualquier estado que se encuentren

Joyería MONREAL

General Mola, 47 — Soria.

Se compran toda clase de objetos de este metal en cualquier estado que se encuentren

Joyería MONREAL

General Mola, 47 — Soria.

EL SEÑOR

Don Fermín Rabanera Mazo

falleció en Carrasosa de la Sierra el día 8 de abril de 1939

a los 75 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su hija Irene; hijo político Don Mariano Domínguez, Secretario del Ayuntamiento; nietos Felipe (ausente), Mariano y Fermín (ausente); sobrinos, primos y demás parientes,

Participan a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, rogándoles encomienden su alma a Dios.

Carrasosa de la Sierra y abril de 1939.

Segundo aniversario

EL SEÑOR

Don Manuel Mozas Martínez

RECAUDADOR QUE FUE DE LA HACIENDA DE ESTA CAPITAL

Falleció en esta Ciudad el día 15 de abril de 1937

A LOS 59 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Sus apenados hijos Salvador, Jesús, Joaquín, Visitación, Carmen, Adolfo y Ramón; hijos políticos doña Rita Ranaño y don Augusto Ibáñez; nietos Javier y María Luz; hermana doña Anastasia Mozas; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia,

RUEGAN A SUS AMISTADES LE TENGAN PRESENTE EN SUS ORACIONES.

Soria, abril de 1939.

Las misas que se celebrarán el día 15 del corriente, desde las ocho a las diez y media de la mañana, en Santa María La Mayor, serán aplicadas por su eterno descanso.

LA MASA FIJADORA H F K

PLANTAS EMBALSAMADAS

La naturaleza orgánica cumple su ciclo sobre la tierra y las formas vivas desaparecen. Un día se desmenuzan huellas de plantas y...

Entre los hombres ha existido siempre la preocupación por sustituir a los seres muertos a las plantas desintegradas. Balsamos...

El método ha sido suministrado por la química de las resinas artificiales en la que vienen ocupándose desde hace tiempo los laboratorios alemanes. La fábrica...

Es necesario montar con especial cuidado los preparados, y el procedimiento varía según la naturaleza de los objetos. La débil acción del líquido resinoso limita...

hace posible fijar todo el proceso de una enfermedad a través de la progresiva tonalidad que va adquiriendo la planta.

Al mismo tiempo los hongos, las larvas y los parásitos que producen estas enfermedades pueden también conservarse indefinidamente. El estudio de la patología de las plantas adquiere con ello un instrumento de valor considerable.

Es también importantísimo el progreso alcanzado en el orden de los preparados anatómicos. Con la misma facilidad que con los preparados de parafina se hace posible conseguir toda clase de cortes para el microscopio.

VIDA PROVINCIAL

FUENTELPUERCO

Con motivo de la liberación total de nuestra querida Patria del yugo marxista que la oprimió, el día 12 de abril se celebró en este pueblo una simpática fiesta.

Por la mañana se echaron las campanas a vuelo anunciando la alegría que produjo a estos vecinos la total victoria de los soldados de Franco. Después, en sustitución de la Misa, y por no haber sacerdote, se rezó un solemne Rosario dando gracias a Dios y a la Virgen Santísima por haber protegido a nuestro Caudillo y soldados, que con tanto empeño han luchado en esta santa Causa.

Después se sirvió una abundante comida para todo el vecindario, en la que se brindó por la victoria de Franco y su Gobierno.

En las últimas horas de la tarde se organizó una manifestación, formando en primer lugar los niños de la Escuela, con la Bandera Nacional, acompañados de su digno Maestro don Pablo Moreno; a continuación iban las autoridades y todo el vecindario.

La manifestación salió de la Casa Ayuntamiento, dando la vuelta por el pueblo cantando los Himnos Nacional y de Falange. Al llegar a la iglesia parroquial los manifestantes entraron al templo a rezar una Estación a Jesús Sacramentado y una oración por los caídos.

Terminó el acto en la Escuela pública con un breve y elocuente discurso del vecino Cipriano Moreno, que cantó las glorias y tradiciones de nuestra Patria. La bravura de nuestros combatientes, el valor y la justicia de nuestro Caudillo, representados todos en aquel acto por nuestra Bandera Nacional. Por último dijo que orgullosos podíamos estar los españoles al poder cobijarnos bajo los pliegues de esta Bandera bendita y rectora de la humanidad y símbolo de la civilización y defensora de dos ideales sublimes: Dios y Patria.

Pidió el orador un momento de silencio para rezar una oración por los gloriosos mártires de esta epopeya gloriosa y en particular por el soldado de este pueblo Pablo Sacristán, que murió gloriosamente en acción de guerra en la batalla del Ebro.

Los gritos de: ¡Viva España! ¡Viva Franco y su Ejército Nacional!

Un suscriptor

NARROS

Con el fin de dar gracias a Dios por la gloriosa terminación de la guerra que España ha sostenido contra el comunismo por el engrandecimiento de la civilización cristiana, queriendo dar con tal motivo la mayor solemnidad a la festividad de albricias que anualmente celebra este pueblo, el día segundo de Pascua de Resurrección, de acuerdo con su amado párroco don Tomás García Herrera, se ha acordado celebrar dicho día en la Ermita de Nuestra Señora del Almuerzo, solemne función religiosa y oración sagrada a cargo del M. I. Sr. Magistral de la Colegiata de Soria, don Julián Garcés.

Saludo a Franco: ¡Arriba España! Año de la Victoria.

FAUSTINO MINGO

PREMIO CAMOES - 1939

El Secretariado de la Propaganda Nacional, lo mismo que en 1937, atribuirá este año el "Premio Camoés", con sujeción a las siguientes bases:

BASE I.—El "Premio Camoés", que será distribuido en años alternados, concederá distinción a la mejor obra literaria o científica sobre Portugal, de autor extranjero, publicada en portugués, francés, inglés, alemán, español o italiano.

BASE II.—Su montante es de 20.000 escudos.

BASE III.—Se admitirán a este concurso las obras publicadas en primera edición durante el período de dos años comprendido desde 1 de noviembre de 1937 hasta el 31 de octubre del corriente año.

BASE IV.—El autor solicitará la admisión al concurso, juntando un documento comprobativo de la publicación del trabajo dentro del plazo y según las condiciones de la base III y remitiendo al Secretariado de la Propaganda Nacional, hasta el día 30 de noviembre del corriente año, diez ejemplares de la obra.

BASE V.—El premio será otorgado dentro de los sesenta días que se sigan a la fecha fijada en la base anterior, en la reunión del jurado que se celebrará en la gran ciudad europea que, para cada otorgamiento del premio, será designada por el Secretariado.

BASE VI.—Formarán parte del jurado escogido por el S. P. N.:

1.º De tres a seis figuras de real prestigio en las letras extranjeras, debiendo de estar representadas todas las lenguas en las que fueren mandados libros al concurso.

2.º Tres escritores portugueses de reconocido mérito;

3.º El Director del Secretariado que sólo votará en caso de empate.

BASE VII.—Cada uno de los miembros extranjeros escogerá, de entre los libros de su lengua, aquél que le parezca más digno de ser apreciado y los miembros portugueses propondrán al jurado, de entre todas las obras admitidas al concurso, la que reconozcan con mejores títulos al premio.

El jurado, teniendo en cuenta estas propuestas, lo otorgará en su sesión plenaria.

BASE VIII.—El jurado respetará escrupulosamente la letra y espíritu de las bases del concurso, pudiendo declarar éste desierto, si entendiéndose que ninguna de las obras presentadas merece el premio.

BASE IX.—El S. P. N. convidará al laureado a venir a Lisboa, donde recibirá el premio, durante la sesión de la distribución de los premios literarios nacionales.

Secretariado de la Propaganda Nacional, 15 de marzo de 1939.

El vapor de los marxistas españoles zarzó de Imperia para Francia

Imperia.—El vapor inglés, que hacía una semana había llegado a este puerto llevando a bordo un grupo numeroso de rojos fugitivos españoles, zarzó finalmente tomando el rumbo hacia Sete en Francia. Pero antes de la partida se desarrolló en el vapor el último episodio de novela.

Por la tarde, las autoridades, después del permiso de la capitania del puerto, que había consentido en la partida de la nave luego de desembarcar los cinturones de salvamento para los pasajeros, procedieron a la entrega de los pasaportes a los fugitivos y los documentos de navegación al capitán. Al final de esta operación, un sujeto se separó del grupo de los marxistas, se dirigió calmamente a la pasarela y puso tranquilamente pie en tierra. Nadie se le opuso, y más tarde se ha sabido que el fugitivo era un viejo oficial de la caballería nacional, descendiente de una noble familia y condenado por los rojos a la pena de muerte. Por dos años y medio había conseguido permanecer escondido, y con la complicidad de un amigo se había embarcado en Valencia esperando salvarse en Francia. Ha venido en cambio a salvarse en Imperia, bajo la mirada complaciente del Cónsul de España que llegó oportunamente a este puerto.

Así el "Burrington-Combe", sin dar las gracias por las solicitudes que en Italia se han tenido para los marxistas de a bordo y para la tripulación, ha reanudado la navegación hacia tierras más adecuadas para ellos.

Otro pasajero hubiera podido dejar el barco; pero en el momento oportuno prefirió quedarse entre los marxistas. Había sido un rojo y en su activo tiene un centenar de crímenes declarados. Pero se había convertido estos últimos días, y fue el protector del capitán de caballería, al cual ayudó para embarcarse en Valencia.

Junta de Beneficencia de la provincia de Soria

Recaudación de cuotas por las suscripciones "Días semanales del Plato Único y Sin Postre" correspondiente al mes de marzo próximo pasado que deben satisfacer los vecinos, cabezas de familia de esta Capital.

Durante los días 11 al 24 del mes de abril en curso, ambos inclusive, los vecinos, cabezas de familia residentes en esta Capital deberán hacer efectivo el importe del recibo por su cuota por las suscripciones "Días Semanales del Plato Único y Sin Postre" correspondiente al mes de marzo, en el local habilitado para ello, calle de Santo Tomé núm. 1, A, piso primero izquierda, en departamento anexo a las oficinas de la Junta provincial de Abastos y horas siguientes: Por la mañana de nueve y media a once y media y por la tarde, de cuatro a ocho.

Transcurrido el plazo concedido para el pago voluntario de dichos recibos, se procederá al cobro domiciliario de los pendientes, en los días 25 al 30, ambos inclusive, con un recargo del 20 por 100 la primera vez y del 50 por 100 la segunda, sin perjuicio de las sanciones que estime procedentes por su resistencia al pago.

Lo que se hace público por medio de este periódico para general conocimiento.

Soria, 8 de abril de 1938. Año de la Victoria.—El Gobernador-Presidente, Javier Ramirez.

Lea V. miércoles y sábados "El Avisador Numantino"

Los indígenas de Marruecos son llamados a colonizar las tierras de Francia

Rabat.—Mientras Italia, conquistando con trabajos imponentes la tierra a la estepa y al desierto, ha realizado la primera emigración de masas de trabajadores a la cuarta orilla—y otras están ya preparadas—Francia, entre los expedientes para hacer frente a la amenazadora disminución de la población, se prepara, por el contrario, a colonizar sus propias tierras, incultas por falta de brazos, con un proyecto para trasladar al territorio metropolitano, en calidad de colonos, a los indígenas de los montes del Atlas. El plan, calurosamente patrocinado por el diario "Vigie Maroquine" tiende a realizar en más vasta escala el sistema vigente de enviar los indígenas de Marruecos a Francia, durante la estación en la que se intensifican los trabajos agrícolas.

La "Vigie Maroquine" pide que los bereberes sean definitivamente naturalizados en territorio francés y hace notar que estos años Francia ha perdido en su población el equivalente de un cuerpo de ejército, mientras Marruecos, gracias a la fecundidad de los indígenas, ha ganado el equivalente de dos cuerpos de ejército.

Para justificar su proyecto, el escritor afirma que los bereberes del Atlas son de raza blanca.

A las conciencias cristianas repugna la colaboración de Moscú

Ginebra.—La Asociación Internacional "Pro Deo", portavoz de la lucha contra el ateísmo bolchevique, protesta en un documento publicado en días pasados contra las inauditas afirmaciones hechas en Inglaterra por elementos oficiales sobre la ausencia de todo contraste de caracteres ideológico con la URSS, así como contra el discurso pronunciado recientemente por el arzobispo de Canterbury en la Cámara de los Lords, discurso en el cual se acepta el principio de la colaboración con la Rusia soviética.

veinte años a esta parte los soviets no han hecho más que destruir iglesias y perseguir a los creyentes de toda confesión, esforzándose por todas las maneras en difundir el ateísmo en todo el mundo. Las persecuciones han recrudecido con nuevo rigor en 1938 y en 1939 y el Congreso Internacional de los "Sin Dios" celebrado en Londres ha sido organizado por instigación de Moscú. En estas condiciones las conciencias cristianas se rebelan a la idea de una colaboración con sus perseguidores. Sean cuales fueren las circunstancias presentes, resulta incomprensible que los eclesiásticos puedan adoptar una actitud en favor de semejante alianza.

Se nos permitido respetuosamente recordar al muy honorable jefe de la Iglesia Anglicana—se lee en este documento—que de

Bibliografía

LA MOCHILA DEL SOLDADO. Novela de guerra por Juan Bta. Viza. Volumen V de la Biblioteca ROCIO. Segunda Edición.—Ediciones Betis. Méndez Núñez, 8. Sevilla.

El éxito creciente de esta popularísima Biblioteca ha obligado a iniciar las segundas ediciones de los numerosos volúmenes agotados, que son afanosamente solicitados por el público.

Inicianse las ediciones con el volumen V, la emocionante novela LA MOCHILA DEL SOLDADO cuyo éxito extraordinario hizo agotar rápidamente su primera edición.

La novela, que aparte sus numerosos méritos intrínsecos, tiene el de haber sido la primera novela escrita de la presente guerra, es realmente emocionante y debe ser leída por cuantos deseen tener una visión de las horas vividas al iniciarse la presente lucha.

El argumento en todos los momentos cautivador viene enriquecido por admirables descripciones de toda la España liberada que el autor hace desfilarse ante nosotros esbozándola con mano maestra.

El lenguaje cuidadosísimo y literario hacen de LA MOCHILA DEL SOLDADO una de las novelas que quedarán como modelo de la literatura de la presente guerra.

Como todas las obras de esta popularísima Biblioteca, tiene una artística cubierta a dos tintas y se vende al precio de 95 céntimos en todas las librerías.

Eloy Amestoy Berdonces Médico y Dentista

RAYOS X Construcción de Dentaduras en oro, caucho, etc.

General Mole, 9, 1.º-Soria Consultas de 10 a 1 y de 3 a 7 (excepto los domingos y días festivos)

ANUNCIOS GENERALES

JABON CRISOL Concesionario en Soria (capital): Paralelo Viejo La Flor Revillana.—Gral. Mola, 14-Soria

LABRADORES II Aceites y grasas para maquinaria GONZALO RUIZ - SORIA MAYOR, 8

E. SANZ VILLA MEDICO-OCULISTA GENERAL MOLA, 84, 2.º SORIA Banco Español de Crédito Servicios Centrales: Burgos 400 Sucursales y Dependencias en la Península y Marruecos Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales. Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el cambio exterior. Atiende con preferente interés las operaciones relativas al Servicio Nacional del Trigo

OVEJAS.—Se venden de 80 a 100 parejas, por no poderlas atender. Para tratar, con Juan la Mata, en Aylloncillo.

TERNERO.— Se desea vender uno de cuatro días, raza holandesa. Dirigirse a Claudio Cuenda, en Las Casas de Soria.

VAQUERO.— Desde el día 12 de mayo próximo se halla vacante la guardería del ganado mayor de los vecinos de esta villa, con el haber anual que el agraciado convenga con los ganaderos, siendo necesario para ello dos personas mayores de 14 años. Las solicitudes, por 15 días, al Sr. Alcalde del pueblo de la fecha. Velamazán, 4 de abril de 1939. Año de la Victoria.—El Alcalde, Manuel Moreno.

Juan M. Mascias DENTISTA Ayudante del Dr. Aguilar Profesor de la Escuela de Odontología de Madrid Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7 General Mola, 8. SORIA

TIERRA.—Se desean arrendar cuatro yuntas de tierra laborable en el pueblo de Abión. Para tratar con su dueño Elicio Güemes, en Tejado.

VACA.— Se desea vender una de cinco años, raza mestiza, para parir en el actual mes de abril. Dirigirse a Calle de San Martín, 5.—Soria.

"FIDES" COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS ACCIDENTES DEL TRABAJO, INDUSTRIALES Y AGRICOLAS RESPONSABILIDAD CIVIL Agente para Soria y su provincia: Don Jesús Sotillos Martínez Calle Bernardo Robles, 1-Dpto.-SORIA

BALLESTEROS SASTRE EX-CORTADOR DE LA CASA MIRANDA Ultimas novedades en géneros del país y extranjeros. Visita esta capital y pueblos importantes cuatro veces al año Dirección: PLATERIAS, 16.—VALLADOLID

NEUMOCOL JARABE El mejor jarabe para combatir toda clase de enfriamientos, cura radicalmente la tos, bronquitis, etc. De venta en FARMACIAS

MULETO.— Por haberse quedado sin madre, se vende un muleto de 15 días de edad. Para tratar, con Pedro Calvo, en Herreros.

VIGOR FUERZA ENERGIA JEREZ QVINA DELAGE

ALMACEN DE SAINZ ALPARGATAS, COLONIALES Y VINOS Jabones marca "ASEO" SORIA

ANUNCIO RECTIFICADO.— El anuncio publicado en este mismo periódico de la vacante de Sacristán en esta Villa, se entiende rectificado en el sentido de que la plaza vacante es de Sacristán-Organista. Castillejo de Robledo, 3 de abril de 1939. Año de la Victoria. El Alcalde, Pedro Sanz.

CASA.—Vendo o arriendo una casa y comercio, con amplios locales para cereales y material agrícola, una cocina económica, un gradador de vinos y un aparato de radio. Se darán facilidades para el pago. Para tratar, con Pedro Henández, en Serón de Nágima (Soria).

ADOBES.— Se necesitan hacer de seis a ocho mil. Para tratar e informes, Valeriano Salas, en Borjabad.

PANADERO.— Se necesita en el día, práctico en el oficio. Para informes, Rta, 20. Soria.

MARIANO DEL OLMO Médico y Odontólogo Plaza de Aguirre, núm. 1, pral. SORIA

Los martes en Almazán, calle de Palacio, núm. 1

SE COMPRARÁ.—Cria mular de pocos días o recién nacida. Dirigirse a Prudencio Domínguez, Peroniel.

VACANTE.— Se anuncia vacante la guardería del ganado mayor de este pueblo, desde esta fecha al 29 de septiembre del año actual, con la dotación de ciento diez pesetas mensuales, casa libre, y leña la que da de sí la localidad. El que resulte agraciado tiene que tener un zagal de 14 años para arriba; y de septiembre en adelante se hará nuevo contrato. Las solicitudes al Sr. Alcalde, en el plazo de 15 días. Cubo de la Sierra, 6 de abril de 1939. Año de la Victoria.—El Alcalde, Antonino Mata.

NOTICIAS

Consejo Provincial de la Sección Femenina.—El domingo último se verificó en Soria la apertura del Primer Consejo Provincial de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

En el templo de San Francisco (Hospital Provincial) se celebró, a las diez, una misa por los caídos y seguidamente todos los Mandos del Movimiento trasladaron al salón de sesiones del Excelentísimo Ayuntamiento, donde tuvo lugar el acto de la apertura del Consejo, dirigiendo elocuente discurso el Jefe Provincial don Urbano Faci. A continuación la Delegada Provincial de la Sección Femenina, doña Fulgencia Aranz, leyó la lectura del III Consejo Nacional, y terminó el acto leyendo la Secretaria provincial la oración por los caídos e interpretando el Himno "Cara al Sol".

En días sucesivos han continuado las sesiones del Consejo.

Sorianos liberados.—Después de dos años de sufrimientos en la zona roja ha llegado a nuestra ciudad el competente funcionario del Cuerpo de Prisiones don Antonio Paredes. También se encuentra en Soria el estimado joven Felipe del Amo, que permaneció algún tiempo prisionero de los rojos hallándose herido cuando se rindió Teruel.

Igualmente ha llegado de Cartagena, después de sufrir penoso cautiverio, don José Fernández de Mesa, bizarro Alférez de navío.

Felicitemos a dichos sorianos y a sus respectivas familias.

Soleme Triduo.—El viernes, día 14, en la iglesia franciscana de Santo Domingo, comenzará el soleme Triduo en acción de gracias por la terminación de la guerra, dedicado a la Inmaculada del Alcázar, como Patrona de España; a San José, como Patrono de la Iglesia Universal, y a San Saturio, como Patrono de Soria.

Los actos religiosos de este Triduo soleme son: Por la mañana, a las ocho, Misa de Comunión general; por la tarde, a las seis y media, Exposición soleme de S. D. M., corona franciscana y sermón a cargo del M. I. señor Abad de esta capital.

"Redención".—Nuestro querido amigo el Director de la Prisión Provincial de Soria, don Pedro de León Barrientos, nos obsequia con un ejemplar del primer número del semanario "Redención", que se publica en Vitoria y que es órgano del Patronato Central de redención de penas por el trabajo.

Inserta el admirable semanario notables artículos de prestigiosas firmas y realiza eficaz propaganda de los principios que informan al Movimiento Nacional salvador de España, triunfante en la guerra y, sin duda alguna, también en la paz que empezamos a disfrutar.

Desearíamos que el semanario "Redención" obtenga el éxito que por sus nobles propósitos merece.

Los robos realizados por los rojos.—El prestigioso diario madrileño "A B C" publica una interesante información acerca del desorden de la economía y de las finanzas marxistas. Las reservas de oro del Banco de España de que se apoderaron los rojos, fueron totalmente dilapidadas; les decir, un total de 2.198 millones de pesetas. Además gastaron más de trescientos millones de pesetas de plata.

El expolio se llevó también a las cajas fuertes que los particulares habían depositado en el Banco de España. Se sabe que unas tres mil cajas fueron violadas a soplete y robado su contenido.

Fallecimientos.—En Carrasosa de la Sierra dejó de existir, a los setenta y cinco años de edad, el respetable señor don Fermín Rabanera Mazo, cuya muerte causó gran sentimiento en dicho pueblo.

Enviamos nuestro sentido pésame a su apenada hija doña Irene, hijo político don Mariano Domínguez y demás familia y les deseamos resignación para soportar esta desgracia.

—El día 9 de abril falleció en Gómara, a los 22 años de edad, la virtuosa señorita Esperanza Asensio del Amo, habiendo causado su muerte general sentimiento en aquella villa.

Enviamos a los afligidos padres de la finada don Tomás y doña Ascensión, hermanos y demás familiares la expresión de nuestra condolencia por la pérdida que experimentan.

SIRVIENTA.—Se necesita criada que sepa bien sus obligaciones.

Plaza de Bernardo Robles, Tien-da de Vicente Plaza.

Aniversarios.—El día quince del actual se cumple el primer aniversario del fallecimiento de la estimada y virtuosa señorita Victoria Ballester Alonso de Celada.

Renovamos a su apenada madre doña Antonia Alonso de Celada, hermanos Josefa, Arsenio, Julián y Juana, hermanos políticos y demás familia, la expresión de nuestra condolencia.

—El día quince de los corrientes se cumple el segundo aniversario del fallecimiento del estimado señor don Manuel Mozas Martínez, Recaudador de Contribuciones que fué de la zona de esta capital.

Renovamos a los apenados hijos y demás familia del finado la expresión de nuestro sentimiento.

—El día 13 del actual se cumple el primer aniversario del fallecimiento de la respetable señora doña Marta Nieto Jiménez, que dejó de existir en la villa de Vinuesa.

Testimoniamos a su apenado esposo don Pascual de Diego, hermano don Vicente y demás familia nuestro sentido pésame.

—Se ha cumplido el primer aniversario del fallecimiento del heroico cabo del Regimiento de Infantería de Gerona, Antonio Juano Marin, de Villar del Rio, que ofrendó gloriosamente su vida por Dios y por la Patria en el frente de Teruel.

Renovamos a sus apenados padres don Julián y doña Ceferina, hermanos y demás familia la expresión de nuestro sentimiento.

El problema de la enseñanza en Madrid.—A Vitoria ha regresado, procedente de Madrid, el Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, don Romualdo de Toledo. Al ser saludado por los periodistas manifestó que traía una profunda impresión de la capital de España. En cuanto a la Primera Enseñanza hay un gran problema, que costará resolver más que en Cataluña, puesto que como había imperado plenamente el comunismo, no había material escolar y la enseñanza privada había desaparecido completamente, no pudiendo ser ahora restablecida tan pronto como en Cataluña. El estado de los niños es de una gran devaluación; una cantidad inmensa de ellos no saben rezar. Prueba las condiciones en que respectivamente a moral se desenvolvían, el hecho de que hace unos tres meses se organizó entre los grupos escolares un concurso de blasfemias.

mientos, y ayer, estos muchachos, penetraron en una tienda de comestibles, llevándose doscientas pesetas. Estos granujas tienen la edad de catorce a diecisiete años y han sido detenidos, hallándose algunas armas.

Mejora la situación internacional

Informaciones de la prensa inglesa y francesa dicen que en estos últimos momentos se nota una mejora importantísima en la situación internacional. El gobierno inglés no se halla dispuesto a denunciar el acuerdo anglo-italiano, y parece ser que admite las razones que ha expuesto Mussolini, que justifican la ocupación de Albania por las fuerzas del Ejército italiano.

También Inglaterra acepta las explicaciones referentes a respetar por parte de Alemania e Italia la soberanía de Grecia.

En París se reunirá esta tarde o mañana el Consejo de Ministros para deliberar sobre la situación internacional.

Han solicitado las representaciones socialistas y comunistas que se reuna el Parlamento; pero el Gobierno se niega a atender esta demanda, porque no quiere que se discutan públicamente los problemas internacionales pendientes.

En Londres, el Embajador de la Rusia soviética celebró ayer una entrevista con el Ministro de Negocios Extranjeros, Lord Halifax, para deliberar sobre la situación internacional.

El Ejército italiano continúa ocupando todas las poblaciones de Albania, siendo con entusiasmo aclamado por el pueblo albanés.

Ha llegado a Atenas el destronado Rey Zogú con su esposa, acompañados de veintidós jefes militares albaneses.

Los órganos oficiosos en la prensa del Gobierno inglés ratifican que la Gran Bretaña no tiene el propósito de denunciar el pacto anglo-italiano, y que las dificultades que ahora existen se resolverán por la vía diplomática, ya que el gobierno inglés sólo desea garantizar la paz en Europa.

* AL CERRAR *

CRONICA DE ACTUALIDAD

MADRID RENACE A LA VIDA

Ha entrado Madrid en el plazo previsto de actividad febril y laboriosidad. Se sucedieron las jornadas pasadas con emociones concentradas que llegaron a tronchar algunas de las vidas que estaban casi agotadas en la fecha de liberación.

El domingo y el lunes todavía los acontecimientos sobrecogieron de dolor y alegría a los madrileños que tanto han sufrido. Santa Misa en el altar delante de la Cruz de los caídos, en la Puerta de Alcalá y Santa Misa en las ruinas del Cuartel de la Montaña, que fué sojuzgado bárbaramente en el transcurso de tres años malditos por la dominación marxista.

Aquí y allí la muchedumbre prestó su adhesión a los que más sufrieron en la propia carne y en la carne de los héroes queridos inmolados por la barbarie roja. Un día y otro las plegarias dirigidas a lo Alto, como la ofrenda más pura y sencilla que esta muchedumbre alienta y que ha sido heroína del Heroísmo más extraordinario y más desconocido y en el que figuran las mujeres que no sabían apenas nada de las dificultades de la vida. Estas muchachas y señoras de la siempre fugitiva clase media, que desde el comienzo de la guerra se encontraron asediadas por las zizekidas violentas, mujeres que en algún tiempo fueron incomprendidas por algunos otros elementos.

Ellos, salvando todas las asperezas del tremendo camino que se les ofrecía, fueron las que salvaron la situación difícilísima, las que soportaron las terribles colas, donde las "tiorras" protestaban con blasfemias de su presencia, y ellas las que acudieron sin miedo a las cárceles con aquellos mendrugos que hurtaban a su propia míserima alimentación. Todas han sido las más admirables de las heroínas de este Madrid de dolores y de terribles pesadillas.

Ahora vuelve la laboriosidad febril a tratar de poner en marcha las ruinas de lo que se destruyó por la horda con ferocidad salvaje.

Ha cambiado por completo el aspecto de la capital, donde ya han abierto sus puertas los comercios y la circulación de tranvías y metro es absolutamente normal.

Como en otras capitales rescatadas al marxismo, triunfa el imperalismo de la escoba, y lo que los rojos tuvieron sucio y maloliente durante tres años, vuelve a relucir por el milagro del jabón y del estropajo.

Muchos comercios tienen sus estanterías bien surtidas con parte de los géneros que pudieron esconder a la rapiña de los marxistas, y otros se limpian y acicalan.

El pago de los intereses de la Deuda Perpetua Exterior.—Por el Ministerio de Hacienda se ha publicado una orden sobre pago de intereses de la Deuda Perpetua Exterior.

A partir de su vencimiento, se acuerda el pago de los intereses de la Deuda Perpetua Exterior, sin más requisitos que los establecidos por disposiciones anteriores. El Estado queda exento de doblegación en caso de robo, hurto o extravío, a menos que se hubiese presentado la oportuna reclamación.

Dispónesse que se sitúen en las Agencias del Banco de España en el extranjero las cantidades necesarias en divisas para cumplimentar la orden de referencia, debiendo presentar los correspondientes recibos.

para recibir los productos que llegan por las carreteras y ferrocarriles.

Subsisten las colas, y bueno será que lo digamos, para que nadie dude de nuestras palabras, aunque hayamos de decir algo que no satisga enteramente a nuestros lectores. Pero las colas actuales son la única forma de organizar y repartir las provisiones a fin de que lleguen a todas las clases sociales, que saciarán rápidamente el hambre de este pueblo de famélicos. Esto parecía imposible llevar a cabo en una ciudad totalmente saqueada y donde el Estado no podía entrar tirando el dinero a voleo y había de empezar a repartir víveres sin que los menesterosos guardaran turno rigoroso. Y así se ha hecho, y gracias a ello las gentes todas, sin distinción de colores y matices, han alcanzado los víveres que necesitaban y han comido con abundancia, luego de formar en esas colas que, al contrario de las que se formaban bajo el dominio rojo, tienen un aspecto de cordialidad y de rapidez, porque las mujeres y los pequeños vuelven contentos a sus hogares, para encender el fuego que, al fin, ha de calentar el clásico cocido o las tiernas judías.

Se ha resuelto el problema del abastecimiento y otros no menos importantes, entre ellos el del alumbrado. También se ha normalizado el servicio de iluminación de las calles, especialmente en las vías céntricas, que recobran la animación de antes de la guerra y que parecía perdida para siempre.

Todavía, empero, queda una gran tarea para devolver a Madrid su personalidad y su rango.

Las huellas de la destrucción saltan a la vista en todas partes. Aparecen los saqueos en muchos hogares, sobre todo en los que pertenecían a las gentes adaladas de derechos y de orden. La reconstrucción se verifica rápidamente. Por suerte, no hubo problema de resistencia a las columnas de orden y de policía. Los agentes de la autoridad han podido iniciar sus esfuerzos para perseguir a los criminales y forajidos, de los cuales muchos caerán en poder de la Justicia para responder de sus fechorías.

La ciudad vive tranquila y la vida normal recobra el pulso y el sentido de españolismo con las admirables instituciones forjadas por el Caudillo. Han cesado los sobresaltos de los españoles que radican en Madrid y hoy sólo tienen una ambición suprema: Que llegue pronto el día feliz en que Generalísimo haga su entrada en Madrid al frente del Ejército vencedor para que se pueda exteriorizar el cariño y la veneración de estos ciudadanos con su sacrificio, si fuera menester.

Con el Caudillo al frente pronto se forjará la España de los porales destinos y ahora más que nunca se aprietan en su derribo las personas que tienen la seguridad de haber hallado el genio dentro y tienen la esperanza de que Dios le conceda una larga vida para alcanzar todas las cosas gloriosas que el propio Caudillo nos ha de señalar.

Franco es el indiscutible jefe del glorioso suelo regado con la sangre de tantos héroes inmortales que esparcieron la mejor semilla para formar la España Grande y Libre.

ANUNCIOS

PASTOR se necesita hasta San Pedro para guardar ganado vacío en las afueras de esta capital.

Para tratar con José María Fresno en Soria.

AMA DE CRIA para criar en casa de los padres, se necesita.

Razón: Plaza General Franco, 13 y 14, 1.º

Existencias de Segmentos Ate para Ford y Chevrolet.—Doria y Compañía S. I. Pamplona.

SIRVIENTA.—Se necesita, de 50 años en adelante sin tener que salir al campo, con una persona sola.

Para tratar con Vicente Barrios en Golmayo.

AMA DE CRIA con leche fresca, desea ponerse a criar en su casa.

Para tratar dirigirse a Constantino Diez Huerta en Sauquillo de Alcázar (Soria).

AMA DE CRIA se ofrece para criar en su casa.

Dirigirse a Pedro Marín en Ciriá.

LOCALES.—Se arriendan dos amplios locales en planta baja, propios para almacén, calle de las Fuentes, núm. 3.

Razón en la misma casa.

MAQUINA atadora se desea vender, marca "Massey Harris", en buenas condiciones.

Dirigirse a Tomás Diez en Borjabad.

SIERRA CINTA Guillet, poco usada de columna hierro de 60 de volante, se vende o cambia por una de 100. Razón, Juan Sánchez en Gómara, y compra motor eléctrico de 8 a 10 H. P.

INFORMES DE ULTIMA HORA

Consejo de Ministros

Burgos.— Los ministros se reunieron en Consejo a las seis y media de la tarde, bajo la presidencia del Caudillo, y terminó la reunión a la una de la madrugada.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación dió una referencia a los periodistas de lo que se había tratado.

El proyecto de Ley Sindical, examinado primero por una ponencia en la que figuran el Ministro del ramo y los de Agricultura e Industria y Comercio, fué examinado por el Consejo de Ministros y aceptado, quedando pendiente de aprobación definitiva. También se aprobaron disposiciones referentes al Instituto Nacional de la Vivienda, a Obras Públicas, de acuerdo con anteriores resoluciones, y una ley restableciendo en el Ejército la jerarquía de Teniente General, y en la Armada, la de Almirante.

Se acordó crear la Orden de Alfonso X y se aprobaron nombramientos de alto personal de Hacienda y de Justicia. Se acordó realizar importantes obras en el territorio de Marruecos y se aprobaron varios expedientes de trámite.

Abastecimiento de pan en Madrid.—Desde el jueves se extenderá en Madrid el pan en la cantidad que deseen los consumidores, porque existe abundancia de harinas.

Aclamaciones al Ejército Melilla.—Ayer llegaron a esta plaza las fuerzas del Ejército de la Península que han de guarnecer la población y desfilaron por las calles, siendo aclamadas, y a su paso se arrojaron abundantes ramos de flores.

Evacuación de refugiados

Madrid.—Se ha facilitado una estadística del número de refugiados en Madrid, procedentes de

pueblos de la provincia, que asciende a doscientos mil y que en breve serán evacuados para que regresen a las localidades en que antes habitaban.

Presentación de credenciales del Embajador inglés

Burgos.—Ayer se celebró, con el formulismo protocolario, la presentación de credenciales del Embajador de Inglaterra en España.

El Generalísimo fué aclamado con gran entusiasmo en las calles. El nuevo Embajador de Inglaterra pronunció un discurso diciendo que no era un extraño en España, dedicando a nuestra nación cálidos elogios. Manifestó que pretendía consolidar los lazos de amistad entre las dos naciones para cooperar a la reconstrucción de España.

El Generalísimo contestó a estas palabras con otras de cordialidad, agradeciendo las manifestaciones de simpatía del Embajador inglés y dijo que España resurgía plena de vitalidad y de fortaleza

y que deseaba sostener relaciones de amistad con todos los países.

Protección a los niños víctimas de los rojos

Madrid.—La Diputación se preocupa de la suerte de numerosos niños desamparados, entre los que se hallan los que pertenecieron al Colegio de San Fernando, llamado antes de Pablo Iglesias.

En Valencia, los niños lactantes de Madrid han muerto más de la mitad de hambre y en algunas localidades, los muchachitos de más de ocho años tenían que trabajar en jornadas de sol a sol, con escasa alimentación. Las niñas de doce años en adelante han sido objeto de un tráfico escandalosamente inmoral, por lo que se hará responsable a las maestras de las injurias que estas niñas han sufrido.

Raterías en Cataluña

Barcelona.—Desde hace algunos días, una banda de ladrones cometía robos en varios estableci-

Jefatura del Servicio de automóviles de la 5.ª Región Militar

DEVOLUCION DE VEHICULOS

Se pone en conocimiento de los señores propietarios que tienen vehículos al Servicio del Ejército por Requisita Militar, que en esta Jefatura, sita en el Paseo de Pamplona, núm. 25, se halla expuesta al público una relación de 136 coches de turismo, 69 camiones, 9 ómnibus y 1 furgoneta de las matrículas de BI, S, y M, en su mayoría, y los de otras que se detallan a continuación: Turismos, MU-9133 FIAT, NA-4043 SINGER, SS-8859 OPEL, A-4255 DODGE, o-2047 MATHIS, SS-8917 OVERLAND, o-6663 CI-TROEN; Camiones, BU-1442 REO BU-863 CITROEN, E-1-17 STU-DEBAKER, LO-1133 BARRE, LO-1612 FEDERAL, NA-2957 FORD, SS-8997 RENAULT, SS-9444 BLITZ, SS-7660 CITROEN; que habiendo sido propuestos por el Servicio de Recuperación de Automóviles causen baja en Requisita Militar, se publica por el presente aviso, a fin de que sus respectivos dueños se hagan cargo de los mismos.

Zaragoza, 31 de marzo de 1939

—III Año Triunfal.

El Capitán Jefe, Mariano Coscolla Plana.

CHOPOS.—Se venden en el pueblo de Centenera de Andalus (Soria) 60 vigas de chopo ciprés de diferentes dimensiones y 200 cabrios y machones, también de diferentes tamaños y dimensiones.

Para tratar en dicho pueblo con su dueño, José García Soria.

LA SEÑORITA

ESPERANZA ASENSIO DEL AMO

HIJA DE MARIA

Alumna del sexto curso del Bachillerato

falleció en Gómara el día 9 de abril de 1939

A LOS 22 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Sus apenados padres Don Tomás Asensio y Doña Asunción Gonzalo; hermanos Tomás, Carmen, Francisco y Juan; tíos, primos y demás familia,

Participan a sus amigos y relacionados tan sensible pérdida y les agradecerán oraciones en sufragio de su alma.

Gómara abril de 1939.

†

EL JOVEN

ANTONIO JUANO MARIN

Cabo del Regimiento Infantería Gerona número 16

dió su vida por Dios y por la Patria en el frente de Teruel en el mes de Diciembre de 1937

A LOS 22 AÑOS DE EDAD

D. E. P.

Sus apenados padres Julián y Ceferina; hermanos Julián, Rufino, Milagros, Cipriana e Isidro; tíos, primos y demás familia.

Ruegan a sus amistades lo tengan presente en sus oraciones.

Villar del Rio y Abril de 1939.

El funeral que se celebrará el sábado día 15 en la Iglesia Parroquial de Villar del Rio, la misa que se celebrará el citado día en Montenegro de Cameros y la que se dirá el día 16 a las ocho y media en la Ermita de la Soledad de Soria se aplicarán por el eterno descanso de su alma.

†

ESPERANZA ASENSIO DEL AMO

HIJA DE MARIA

Alumna del sexto curso del Bachillerato

falleció en Gómara el día 9 de abril de 1939

A LOS 22 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Sus apenados padres Don Tomás Asensio y Doña Asunción Gonzalo; hermanos Tomás, Carmen, Francisco y Juan; tíos, primos y demás familia,

Participan a sus amigos y relacionados tan sensible pérdida y les agradecerán oraciones en sufragio de su alma.

Gómara abril de 1939.